

LA PÉTROCHIMIE

Petróleos Mexicanos (PEMEX) est la compagnie pétrolière nationale. La constitution mexicaine lui assure le monopole de l'exploration ainsi que de la production et de la distribution des produits pétroliers. *PEMEX* est le troisième producteur mondial de pétrole et de gaz et, jusqu'à récemment, son monopole comprenait les produits pétrochimiques de base. Le secteur mexicain de la pétrochimie est le 15^e en importance dans le monde.

Le gouvernement a récemment adopté une loi permettant la privatisation des activités pétrochimiques de *PEMEX*. En mars 1995, M. Adrián Lajous Vargas, directeur général de *PEMEX*, annonçait qu'au début de 1996, la compagnie aurait vendu 61 de ses usines pétrochimiques. Le processus de privatisation a effectivement été entamé pour 57 d'entre elles. Certaines de ces usines utilisant des techniques dépassées, c'est entre autres le manque de moyens pour les moderniser qui a conduit à cette décision.

Comme elles ne bénéficieront plus de marchés ni de prix garantis, les nouvelles entreprises privatisées devront donc se moderniser le plus rapidement possible. La participation étrangère est limitée à 40 pour 100, mais il est probable qu'elles seront pour la plupart des coentreprises entre les grands groupes industriels mexicains tels que le *Grupo Industrial Alfa* et des entreprises étrangères. On s'attend à ce que Celanese Mexicana, une filiale de la société allemande Hoechst Celanese, soit l'une des présences importantes. Les médias rapportent également que Shell Oil, Chevron, Bayer et Conoco sont parmi les acheteurs intéressés.

PEMEX possède déjà son propre réseau d'ordinateurs, qui couvre l'ensemble du territoire mexicain. Étant donné que les usines pétrochimiques sont étroitement intégrées aux installations gazières et pétrolières qui, elles, resteront sous le contrôle de *PEMEX*, il est à prévoir que l'intégration sera une priorité majeure. *PEMEX* a 70 nœuds informatiques régionaux, avec 300 miniordinateurs utilisant des plate-formes UNIX. En 1991, *PEMEX* a installé un réseau à interface optique FDDI ayant une capacité de 100 mégabits par seconde. Il est utilisé pour la communication institutionnelle et l'interconnexion entre différents équipements de commande de processus. Les fournisseurs de *PEMEX* sont régis par le *Secretaría de Comercio y Fomento Industrial (SECOFI)*, *Dirección General de Normas*, Secrétariat au commerce et au développement industriel, Direction générale des normes, sur la base des normes ISO 9000.

Les grands producteurs mexicains dans le domaine de la pétrochimie comprennent aussi :

- *Grupo Industrial Alfa*, un conglomérat dont le chiffre d'affaires dépasse 1 milliard de dollars US. Ses principaux produits sont les résines, les fibres et les produits chimiques intermédiaires.
- *Celulosa y Derivados* a plusieurs usines chimiques et pétrochimiques employant près de 9 000 personnes. Ses principaux produits sont les fibres, les résines de PVC, les matériaux d'emballage et les élastomères de synthèse.